

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan data dan analisis laporan keuangan CV. Anggrek Indah Palembang, tahun 1998, 1999, dan 2000 yang telah disajikan dalam bab IV, maka dapatlah penulis menyimpulkan hal-hal sebagai berikut :

1. Jumlah kas yang ada pada perusahaan sangat kecil. Hal ini dapat dilihat pada cash ratio perusahaan pada tahun 1998, 1999, 2000 yang hanya sebesar 57,35%, 4,43% dan 0,43%. Rendahnya cash ratio ini membahayakan karena perusahaan tidak dapat memenuhi kewajibannya yang jatuh tempo. Sehingga ditinjau dari sudut cash ratio, perusahaan dapat dikatakan tidak likuid.
2. Jumlah kas yang ada di dalam perusahaan kecil. Hal ini dapat dilihat perbandingan antara kas terhadap total aktiva lancar selama 3 tahun berturut-turut yang hanya sebesar 27,13% pada tahun 1998, pada tahun 1999 sebesar 4,61% dan pada tahun 2000 sebesar 0,48%. Jumlah kas yang sangat kecil ini tentu saja selain mengganggu likuiditas perusahaan, juga mengganggu aktivitas operasi perusahaan, seperti pembayaran gaji karyawan, pembelian barang dagangan dan lain-lain.

3. Cash turn over perusahaan terlalu tinggi atau berlebih-lebihan. Hal ini dapat dilihat pada perbandingan antara penjualan dengan rata-rata kas perusahaan selama 3 tahun berturut-turut yang sangat tinggi. Pada tahun 1998, cash turn over sebesar 16,15 kali, pada tahun 1999 cash turn over sebesar 47,60 kali dan pada tahun 2000 cash turn over perusahaan sebesar 6.917,5 kali. Tingginya cash turn over ini berarti jumlah kas tersedia dalam perusahaan terlalu kecil untuk volume penjualan yang bersangkutan, akibatnya perusahaan kehilangan kesempatan untuk memperoleh laba yang lebih tinggi.
  
4. Salah satu penyebab rendahnya jumlah kas yang ada didalam perusahaan karena terlalu banyaknya piutang dagang perusahaan selama tiga tahun berturut-turut. Besarnya receivable turn over perusahaan pada tahun 1998, 1999 dan 2000 adalah sebesar 5,4 kali, 2,6 kali dan 3,8 kali dengan lamanya waktu pengembalian piutang selama 67 hari pada tahun 1998, 139 hari pada tahun 1999 dan 95 hari pada tahun 2000. Perputaran piutang dan periode pengumpulan piutang yang sangat banyak ini berakibat adanya dana yang tertumpuk pada piutang dagang yang seharusnya dapat dipergunakan untuk hal-hal yang lebih menguntungkan.

## **B. Saran**

Dengan mengacu pada kesimpulan yang telah dikemukakan, maka berikut ini penulis mencoba memberikan beberapa saran yang mudah-mudahan dapat bermanfaat bagi CV Anggrek Indah, khususnya dalam mengatasi masalah manajemen (pengelolaan) kas yang dihadapinya. Adapun saran-saran tersebut adalah sebagai berikut :

1. Jumlah kas yang dimiliki perusahaan sebaiknya ditingkatkan, agar perusahaan tidak kekurangan uang kas pada saat perusahaan harus memenuhi kewajiban-kewajibannya pada saat jatuh tempo, misalnya dengan cara mempercepat waktu pengumpulan piutang dagang, adanya pengaturan proporsi antara penjualan tunai dan kredit, dan porsi penjualan semakin besar, sehingga jumlah kas yang ada di dalam perusahaan semakin besar.
2. Sebaiknya dibentuk atau diperbaiki kembali pengaturan dalam sistem manajemen kas perusahaan, sehingga dapat diperkirakan berapa besar kas yang paling baik untuk tahun-tahun yang akan datang, dengan membuat anggaran kas (cash budgetting). Untuk itu perusahaan sebaiknya memperbaiki struktur organisasi perusahaan dengan menambahkan fungsi manajer keuangan, pengawas keuangan dan bendahara keuangan sehingga permasalahan yang menyangkut manajemen keuangan perusahaan dapat diatasi dan tujuan perusahaan dapat dicapai.

3. Perusahaan sebaiknya mengevaluasi kebijaksanaan penjualan kreditnya, agar perputaran piutang dagang dapat lebih ditingkatkan dan mengurangi lamanya dana yang tertanam dalam piutang dagang, misalnya dengan mempercepat waktu pengumpulan piutang dagang melalui pemberian potongan atas piutang dagang yang dibayar sebelum tanggal jatuh tempo.
4. Penulis juga menyarankan agar perusahaan lebih memfokuskan pada penjualan secara kontan agar perputaran uang tunai lebih cepat dari pada melakukan penjualan secara kredit yang dilakukan perusahaan selama ini.
5. Saran bagi penulis yang lain:  

Sehubungan dengan penelitian yang dilakukan penulis kali ini hanya mencakup ruang lingkup yang kecil, disarankan bagi penulis lain yang ingin melakukan penelitian pada CV. Anggrek Indah Palembang hendaknya bisa lebih memperluas ruang lingkup penelitian yang bisa dijadikan bahan untuk penelitian CV. Anggrek Indah Palembang selanjutnya.